

Bake Bidea et les Artisans de la Paix

Anaiz Funosas

Jean Daniel Elichiry

bakebidea@gmail.com

www.bakebidea.com

Bayonne, le 5 juillet 2022

Objet : Blocage de l'ensemble du Pays Basque le 23 juillet par la paralysie des voies de communication

Madame, Monsieur,

Nous vous informons que le samedi 23 juillet, de la Soule à la Côte, les voies de communication seront paralysées ce qui entraînera un blocage de l'ensemble du Pays Basque toute la journée.

Suite au conflit qui a eu lieu sur le Pays Basque pendant des décennies, un processus de paix a été lancé par la société civile et ses élus. Il a permis l'élaboration d'une feuille de route établie lors de la Conférence dite d'Aiete en 2011 sous l'égide des représentant.e.s de la Communauté Internationale, détaillant ainsi les étapes permettant l'avancement de ce processus de paix et la nécessaire implication des Etats français et espagnol.

ETA a procédé, avec l'aide de la société civile, à son désarmement le 8 avril 2017, suivi de sa dissolution le 3 mai 2018. Or, à ce jour, aucun des deux Etats ne s'est impliqué dans ce processus de paix, à contrario de tous les pays où se met en place un tel processus. Ce processus passe par la libération de tous les prisonnier.e.s et exilé.e.s avec la mise en place d'une justice transitionnelle, reconnaissant toutes les victimes, créant les mécanismes qui garantiront leurs droits, et restaurant le dialogue entre toutes les parties impliquées et identifiant les sources du conflit. Il nous paraît inconcevable que ce processus de paix n'aboutisse pas !

Cependant, nous assistons de nouveau à un blocage qui est inacceptable, notamment en France, où la situation de deux prisonniers Jakes Esnal et Jon Parot, âgés de plus de 70 ans dont 32 passés derrière les barreaux reflète l'absence de prise en compte par le Président Macron et ses trois Gouvernements successifs de la question des prisonniers. Leur libération conditionnelle, plusieurs fois rendue possible par les juges d'application des peines est entravée systématiquement par les magistrats du Parquet National Anti-Terroriste comme cela s'est encore produit le 16 juin dernier pour Jon Parot, alors que le délibéré du Tribunal d'Application des Peines était favorable. En cadenassant de la sorte une issue possible pour ces prisonniers, on assiste à une dérive mortifère d'un autre temps, faisant resurgir ainsi une peine de mort travestie en emprisonnement jusqu'en fin de vie.

Devant l'urgence de la situation, et à l'issue d'une large réflexion de la société civile, nous, Bake Bidea et les Artisans de la Paix, avons décidé d'une nouvelle action de désobéissance civile. Au blocage judiciaire et politique du processus, nous répondons par un blocage géographique ! Nous allons créer de la tension pour attirer l'attention !

Nous sommes d'autant plus déterminés que nous sommes, collectivement, comptables devant l'Histoire et nos enfants de la responsabilité à poursuivre ce processus de paix.

Nous vous invitons à transmettre l'information de ce blocage du 23 juillet autour de vous, et ce afin de dissuader toute circulation par les voies de communication permettant ainsi à chacun d'anticiper et de prendre ses dispositions.

Voici les 10 points de rendez-vous : Bayonne Mairie 10h ; Bayonne Parking de la Marouette 10h ; Biarritz Gare 10h30 ; Bidart Parking plage Uhabia 10h ; Ciboure fronton 10h30 ; Pausu parking à côté du Xaia 10h ; Ascaïn Fronton 10h30 ; Espelette marché couvert 10h ; St Jean Pied de Port Jai Alai 10h ; Mauléon Gare 10h.

Vous serait-il possible d'informer également toutes les structures pouvant être impactées lors de cette journée.

Seuls les véhicules d'urgence (pompiers, SAMU) et situations d'urgence médicale pourront franchir les barrages mis en place.

Sachant pouvoir compter sur votre compréhension, nous vous prions d'agréer, Madame la Maire, Monsieur le Maire, l'expression de nos meilleures salutations.

Pour Bake Bidea, Anaiz Funosas

Pour les Artisans de la Paix, Jean-Daniel Elichiry

Bake Bidea eta Bakegileak

Anaiz Funosas

Jean Daniel Elichiry

bakebidea@gmail.com

www.bakebidea.com

Baiona, 2022ko uztailaren 5a,

Gaia : Ipar Euskal Herri osoaren blokatzea uztailaren 23an, bide sare guztia paralizatuz.

Jaun, Anderea,

Gutun honen bidez, jakinarazten dizuegu uztailaren 23an, larunbatez, bide sare guztia paralizatua izanen dela Xuberoatik Kostaldera, ipar Euskal Herri osoaren blokatze bat eraginez egun guztian zehar.

Hamarkadetan zehar Euskal Herrian izan den gatazkaren ondotik, bake prozesu bat abiatu dute gizarte zibilak eta hautetsiek. Hortara heltzeko, bide orri bat osatzea lortu zen 2011ko Aieteko Konferentziak, nazioarteko ordezkarien begiradapean. Bake prozesua aitzina eramateko etapa ezberdinak, eta frantziar eta espainiar Estatuen inplikazio beharra zehazten ziren bertan.

ETAK, gizarte zibilaren laguntzarekin, armagabetzera iritsi zen 2017ko apirilaren 8an, et ondotik, 2018ko maiatzaren 3an desegin zen.

Aldiz, bi Estatuetatik bat ere ez da inplikatu gaur arte bake prozesuan, gisa hontako prozesuak plantan ezartzen diren herrialde guztietan ez bezala.

Prozesua aurrera joan dadin, preso eta iheslari guztiekin askatuak izan behar dute, biktima guztien ezagutza kontutan hartuko duen justizia trantsional bat plantan ezarriz, beren eskubideak bermatuko dituen mekanismoak sortuz, inplikatuak diren alderdi guztien arteko eztabaida mahai bat osatzu eta gatazkaren jatorriak izendatuz. Pentsaezina zaigu, bake prozesu hau bururaino ez joatea.

Alta, onartezina den blokeo batean aitzinean gara berriz ere, Frantzian bestek beste. Jakes Esnal eta Jon Parot presoek 70 urte baino gehiago dituzte, 32 urte daramatzate hesien gibelean eta Macron Presidenteak eta bere hiru gobernuek muzin egiten diote preso hauen egoerari.

Kondenan aplikaziorako epaileak behin eta berriz onartu duen haien baldintzapeko askatasunari, sistematikoki helegitea aurkezten diote Ministerio Publikoko Terrorismoaren kontrako magistratuek. Hala gertatu da berriz ere, ekainaren 16an Jon Paroten kasuan, kondenen aplikaziorako auzitegiak erabaki baikorra eman ondoan.

Preso hauek libratuak izateko aukera etengabe kateatuz, beste garai batzuetako egin moldeak errepiatzen dira, heriotz kondena, bizi arteko kondenarekin estaliz.

Egoeraren larritasuna kontutan hartuz, eta gizarte zibilaren gogoeta zabal baten ondotik, guk, Bake Bideak eta Bake Artisauak, desobedientzia zibileko ekimen berri bat erabaki dugu.

Determinazio osoa dugu, historiarekiko eta gure haurrekiko erantzukizun osoz jokatzea besterik ez baitugu, bake prozesua aitzina joan dadin.

Uztailaren 23ko blokeo honen berri eman diezaiezuen zuen ingurukoeri eskatzen dizuegu , **egun hortan zirkulatzea disuatzu**, eta horretarako bakoitzak aitzinetik antolatzeko parada izan dezan.

Hona hemen hitzorduak : Baiona Herriko Etxean 10etan; BaionaMarouette aparkalekuaren 10 etan ; Biarritz geltokian 10:30tan ; Bidarte Uhabia hondartzako aparkalekuaren 10etan ; Ziburuko pilotaren plazan 10:30tan ; Pausu Xaia ondoko aparkalekuaren 10etan ; Azkaine pilotaren plazan 10:30tan ; Ezpeleta merkatu estalian 10etan ; Donibane Garazi Jai alaia 10etan ; Maule geltokian 10etan.

Possible zenukea aldi berean, egun hortan hunkiak izan daitezkeen egitura ezberdinak ere informatzea.

Larrialdietako ibilgailuak (suhiltzaileak, SAMU) besterik ez dira pasatzen ahalko eginen diren bide mozketetan.

Ulertuko duzulakoan, jaso ezazu gure agurrik beroena,

Bake Bidearentzat, Anaiz Funosas

Bakegileentzat, Jean-Daniel Elichiry